

## Journées nationales d'actions néobiota

# La population neuchâteloise invitée à participer à des actions de sensibilisation

**Certaines espèces végétales et animales étrangères se répandent au détriment de plantes et d'animaux indigènes. Elles peuvent alors représenter une menace pour la santé, la biodiversité ou les infrastructures. On les appelle néobiota. Afin de sensibiliser le public et d'agir contre cette problématique, trois journées sont organisées pour la première fois en 2012 à l'échelle de la Suisse du 21 au 23 juin 2012. Plusieurs actions sont annoncées dans le canton de Neuchâtel.**

Chaque année, les néobiota provoquent de plus en plus de dommages sur l'environnement, la santé et l'économie. Le rôle des journées d'actions est de sensibiliser la population à la problématique des "néobiota invasifs", de faire connaître les espèces et d'informer sur les moyens de gérer correctement les organismes envahissants. Les néobiota invasifs peuvent entre autres déclencher des allergies (ex: l'ambroisie), évincer des espèces indigènes (ex: les solidages américains), transmettre des maladies (ex: la dengue à travers le moustique tigre) ou encore endommager des constructions, des protections et des infrastructures (ex: renouée du Japon, ailante).

Trois journées d'actions néobiota sont prévues du 21 au 23 juin 2012 en Suisse. A l'échelle du canton de Neuchâtel, plusieurs actions seront mises sur pied:

### **20 juin: Atelier pour les enfants au Jardin Anglais**

Le Service des parcs et promenades de la Ville de Neuchâtel invite enfants, familles et passants à un après-midi festif au Jardin anglais. L'abeille domestique et les animaux de la basse-cour seront à l'honneur. Possibilité offerte de dans les arbres, fabriquer des nichoirs à insectes, faire connaissance avec les plantes invasives, planter des fleurs ou faire germer une graine d'artiste ! Une collation sera offerte aux enfants.

### **21 juin: Les espèces invasives expliquées (au Jardin botanique)**

Des membres du "Groupe Espèces Invasives Neuchâtel" GRINE ([www.ne.ch/grine](http://www.ne.ch/grine)) expliqueront d'une manière ludique la problématique des espèces végétales et animales invasives. L'occasion de rencontrer des spécialistes engagés dans ce domaine depuis plus de 10 ans et de poser des questions.

### **22 juin: Des élèves luttent contre les invasives dans une réserve naturelle**

Présentation des plantes néophytes envahissantes aux élèves de deux classes du collège de Cressier. Après une introduction, ils devront arracher les solidages et autres néophytes invasives de la réserve de la Vieille Thielle. Un jeu clôturera cette demi-journée de sensibilisation.

**23 juin: Stand d'informations GRINE sur les espèces invasives**

Des membres GRINE informeront et seront à l'écoute de la population. Un stand d'information sera monté au centre ville de Neuchâtel (Fbg de l'Hôpital) et des posters, flyers et quelques plantes invasives seront présentés. Le but est de sensibiliser la population et de donner une information précise sur les risques liés aux néophytes.

- Informations utiles sous: [www.especes-sans-frontieres.ch](http://www.especes-sans-frontieres.ch)

**Pour de plus amples renseignements:**

**Michel Horner, collaborateur scientifique à l'Office phytosanitaire, Service de l'agriculture, tél. 032 889 36 82.**

Neuchâtel, le 14 juin 2012